



Die Jugendmusikschule Unterer Kraichgau e.V., Bretten ist Mitglied im Verband deutscher Musikschulen (VDM). Wir erfüllen die Qualitätsrichtlinien des Verbandes und orientieren uns an den strukturellen und didaktischen Vorgaben des VDM.

Unser Sekretariat steht Ihnen gerne für weitere Fragen offen.

**Kontakt:**

Bahnhofstr. 13, 75015 Bretten

**Tel.:** 07252-958270

**Fax:** 07252-958272

**E-Mail:** mail@jmsbretten.de

**Home:** www.jmsbretten.de

**Öffnungszeiten:**

Mo. – Fr. 9.00 bis 11.00 Uhr

Mo. – Do. 14.00 bis 16.00 Uhr

**Mitarbeiterinnen der Verwaltung:**

Angelika Kamuf

Ulrike Reich

Sonja Schickl

**Schulleitung:**

Manfred Nistl, Schulleiter

Ulrich Dürr, stellv. Schulleiter

**Unsere Lehrkräfte  
im Fachbereich Blasinstrumente**

**Blockflöte:**

Eva Hannich; Joswitha Maier;  
Hans-Ulrich Lang; Uwe Pochert

**Klarinette und Saxophon:**

Robert Amend; Christoph Heeg;  
Ernst Will

**Querflöte:**

Stefanie Finke-Grimm; Susanne Günther;  
Laura Paulu; Eileen Pfetscher;  
Andrea Trautwein

**Oboe:**

Olaf Gramlich

**Fagott:**

Wiebke Friess  
Olaf Gramlich

**Trompete:**

Keiko Heinz; Björn Bein;  
Georg Burghardt; Mathias Dürr;  
Otto Zwecker

**Waldhorn:**

Georg Burghardt

**Posaune, tiefe Blechblasinstrumente:**

Susanne Bader;  
Stephan Arendt

**Fachbereichsleitung:**

Stephan Arendt



# Fachbereich Blasinstrumente

---



## Fachbereich Bläser

Der Fachbereich Bläser stellt an der Jugendmusikschule Unterer Kraichgau e.V. Bretten (JMS Bretten) einen der großen Fachbereiche dar. Unser Unterrichtsangebot umfasst Instrumentalunterricht auf allen gängigen Holz- und Blechblasinstrumenten, angefangen bei der Blockflöte, über Querflöte, Klarinette, Saxophon, Oboe, Fagott bis hin zu Trompete, Horn und den tiefen Blechblasinstrumenten wie Tuba, Posaune u.v.m.



Sowohl als Liebhaber barocker, klassischer oder romantisch klangvoller Bläserwerke wie auch als Freund der Blasmusik in den vielen Vereinen, hier finden der angehende und der fortgeschrittene Bläser jeden Alters alles, was das Bläserherz begehrt.

Gerade im Bereich der Vereinsarbeit arbeiten wir eng zusammen mit den Musikvereinen unserer Region. Viele Bläserklassen bereichern heute den Musikunterricht an den allgemeinbildenden Schulen. Sie bilden das Ergebnis einer fruchtbaren Zusammenarbeit zwischen allgemeinbildender Schule, Musikverein und Ihrer Jugendmusikschule. Die Jugendmusikschule steht dabei für Kompetenz, Qualität und Kontinuität im Instrumentalunterricht.

„Wo die Sprache aufhört  
fängt die Musik an“

E.T.A. Hoffmann

## Unser Unterrichtsangebot

Ob in der **Gruppe**, im **Partner-** oder im **Einzelunterricht**, an der JMS Bretten sind Musikbegeisterte und Bläserfreunde jeglicher Altersstufe - Anfänger, Fortgeschrittene und Wiedereinsteiger - **herzlich willkommen**.

Neben einer **fundierten klassischen Ausbildung** erarbeiten sich unsere Schülerinnen und Schüler mit ihren LehrerInnen je nach pädagogischem Bedarf und persönlichen oder vereinsbezogenen Interessen Literatur aus allen musikalischen Stilrichtungen, von **Rock, Pop, Jazz** über **Kammermusik** im Ensemble und Zusammenspiel mit anderen Instrumenten bis hin zu der wunderbaren und reichhaltig vorhandenen **Sololiteratur** für Holz- und Blechblasinstrumente.



Dabei orientieren wir uns als Verbandsschule an den Richtlinien des Verbandes deutscher Musikschulen (VDM).

### Ein Einstieg ist nahezu jederzeit möglich.

Kreativität und Spielfreude, gepaart mit Begeisterung und der erforderlichen Lust am regelmäßigen Üben, nach Möglichkeit auch in einem Orchester oder Verein, sind die Garanten für das erfolgreiche Erlernen eines Blasinstrumentes und die musikalischen Fortschritte auf dem Lieblingsinstrument Ihrer Wahl.



## Holzblasinstrumente

wie **Querflöte**, **Klarinette** und **Fagott** lassen sich mit sogenannten Kinderinstrumenten schon relativ früh erlernen, etwa ab einem Alter von 6 bis 7 Jahren.



Auch **Oboe** und **Saxophon** können schon in jungen Jahren erlernt werden.

Entscheidend ist die körperliche Verfassung eines Kindes. Unsere Fachlehrkräfte beraten Sie gerne.

Als Einstiegsinstrument wie auch als Instrument für Fortgeschrittene steht uns mit der **Blockflöte** ein vielseitiges klangschönes Holzblasinstrument mit einer langen Tradition und einer großen Familie, bestehend aus Sopran-, Alt-, Tenor- und Bassblockflöte, zur Verfügung. Die Blockflöte eignet sich besonders gut für den Anfangsunterricht, einzeln wie auch in der Gruppe.

## Blechblasinstrumente

wie **Trompete**, **Flügelhorn**, **Tenorhorn**, **Waldhorn**, **Tuba** oder **Posaune** sind die beliebten Instrumente aus dem Bereich der Blasmusik und der Musikvereine. Sie können ebenfalls schon in jungen Jahren erlernt werden. Auch hier bieten wir sowohl Einzel- wie auch Partner- und Gruppenunterricht an.

**Im Rahmen unserer Möglichkeiten stellen wir Ihnen für eine gewisse Zeit gerne auch ein Leihinstrument zur Verfügung.**